## **EDITORIAL**



JOSÉ ALBERTO NIETO
Rector de la Universidad Metropolitana de Educación, Ciencia y
Tecnología, Panamá
rectoria@umecit.edu.pa

Uno de los compromisos y retos más importantes de las universidades es lograr que la investigación se convierta en eje articulador de los procesos académicos y desde allí generar productos científicos que impacten a la sociedad de forma positiva.

El siglo XXI ha traído una vorágine de cambios en la forma como se concibe la educación, las herramientas didácticas y el rol de quienes, desde el ejercicio académico se convierten en actores y protagonistas de las transformaciones que se requieren para hacer un mundo más sostenible, sustentable y con verdadera calidad en todos los ámbitos.

Desde UMECIT hemos venido asumiendo responsablemente nuestra misión ante la sociedad. La búsqueda de la enseñanza de calidad para todos, planteado por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), orienta nuestro quehacer educativo diariamente.

Panamá y el mundo requieren instituciones que aporten en su crecimiento y desarrollo y frente a esa búsqueda de la calidad educativa, es imposible lograrlo si no se asume a la investigación como verdadera función sustantiva.

El posicionamiento institucional implica ese reto. Frente a ello venimos realizando un trabajo sistemático y planificado para generar una cultura de investigación y convertirnos en un espacio académico donde se generen capacidades científicas y donde se promueve y socializan las investigaciones.

Nuestra revista multidisciplinaria ORATORES es una de las principales ventanas para la divulgación de productos científicos. Es un espacio a la disposición del mundo académico para aportar conocimientos.

En esta edición vemos el interés de investigadores de América y Europa por divulgar sus conocimientos y eso es una evidencia de que no hay fronteras para hacerlo, ni para estrechar intereses comunes, todos al servicio de la educación y la investigación en el mundo, como puntas de lanza para alcanzar el tan ansiado desarrollo.

Como Rector de la UMECIT me siento orgulloso de ofrecerles este nuevo número, reiterar el compromiso que tenemos frente a la formación integral de hombres y mujeres de academia y esperamos que contribuya a enriquecer el acervo científico.